

# TRANSCRIPCIÓN

**INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, PEDRO  
SÁNCHEZ, EN SU VISITA AL CLÚSTER INDUSTRIAL Y  
TECNOLÓGICO DE KUNSHAN**

Shanghái, 11 de septiembre de 2024

## **INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, PEDRO SÁNCHEZ**

Alcalde, señoras y señores, autoridades, empresarios españoles:

Una de mis mayores prioridades en la preparación de este viaje - y así lo compartí con mi equipo en el gabinete - era conocer de primera mano las actividades de las empresas españolas radicadas en China. Empresas como las vuestras, estimado Oskar, aquí en Kunshan. Y, francamente, creo que acertamos con la idea.

Porque en este espacio dinámico no solamente se fabrican productos avanzados. He tenido ocasión, Paco, de poder conocer de primera mano alguno de ellos, no sólo se generan empleos de calidad. También se tejen lazos de colaboración, como ha dicho el Alcalde, que fortalecen nuestras economías y sociedades. Aquí se forjan alianzas estratégicas, se intercambian conocimientos, se construyen, en definitiva, relaciones duraderas.

Más allá de los números, que son importantes sin duda, y las transacciones comerciales aún más, hay creación de empleo; impulso de capital profesional y promoción del entendimiento intercultural.

Y también es la prueba de que contamos con profesionales del máximo nivel, con empresas punteras, capaces de dirigir estos negocios en cualquier parte del mundo.

La sociedad es lo que nos va a demandar, cada vez más, por cierto, empresas internacionales y directivos y directivas globales. Porque los países que posean estos dos activos fundamentales contarán con una importante ventaja comparativa.

Nos encontramos ante un cambio de paradigma en la economía internacional, marcado como saben ustedes por un contexto geopolítico complejo. Antes, una empresa que exportaba era una empresa internacionalizada. En el nuevo escenario que se dibuja, tener presencia en un mercado va a exigir que las empresas y sus directivos y directivas se establezcan en ellos a través de la inversión directa.

Las empresas y los profesionales que trabajáis aquí en Kunshan sois el vivo ejemplo de lo que estoy diciendo. Habéis sido capaces de trasladar vuestra cultura empresarial y vuestro arraigo para venir a China.



Y ahora, con independencia de los motivos que os trajeron a China, tenéis la oportunidad de crecer en uno de los mercados más grandes, más dinámicos del mundo, pero también, lógicamente, uno de los mercados más competitivos y más complejos.

Por ese motivo, uno de los mensajes que hemos trasladado nítidamente a las autoridades chinas es la necesidad de una mayor igualdad de oportunidades para todas las empresas, independientemente del origen de su capital, ya sea chino, extranjero, público o privado.

En España estamos abiertos a la inversión productiva de China en nuestro país – es más estamos atrayendo esa inversión a España - siempre que cree empleos de valor añadido y evidentemente contribuya al desarrollo económico de nuestros territorios. Siempre que se nutra de las cadenas de valor que constituyen también empresas como las aquí presentes, y siempre que se realice, lógicamente, en condiciones justas y recíprocas.

Y de la misma manera que la España empresarial ha traído a China lo mejor de sí a través de esa inversión directa, las empresas chinas tienen, no me cabe duda, la capacidad de contribuir a nuestro crecimiento y a nuestro desarrollo industrial. No es, en cualquier caso, el momento de mostrarnos complacientes.

Al contrario, el mundo está conociendo unos cambios de una magnitud insospechada. Antes el Alcalde hacía referencia a ello, la inteligencia artificial, la emergencia climática, nuevos riesgos, pero también evidentemente nuevas oportunidades. Y vuestra tarea ahora es valorar dichos riesgos y aprovechar esas oportunidades. Y, la verdad, he de decir que soy optimista, y más desde que he tenido ocasión de visitar estas instalaciones aquí en Kunshan. Celebremos los logros alcanzados, miremos con ambición hacia el futuro.

Que este clúster internacional continúe siendo el símbolo, no solo de la producción eficiente y rentable, sin duda alguna, sino también de lo que he dicho al principio de mi intervención, de una colaboración internacional, de amistad entre los pueblos y también de un compromiso compartido como uno de los digamos mejores logros alcanzado por China y por España.

Os deseo en consecuencia todo el éxito en vuestra andadura empresarial y personal en este gran país. Y muchas gracias, alcalde, por la acogida y la hospitalidad.

*(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación)  
(Intervención original en español)*